

Eloge de monsieur André HAUTOT le 21 février 2024

André, voilà 17 ans que vous m'avez accueilli au sein des Français Libres de l'Hérault, et c'est avec émotion qu'en tant que délégué de la Fondation de la France Libre je rends cet ultime hommage.

Pour évoquer André je reprendrai son témoignage, diffusé dans notre bulletin de liaison des Français Libres de l'Hérault et Amis, narrant son entrée dans la seconde Guerre Mondiale.

« J'étais lycéen à Tunis, où vivait ma famille. J'ai été choisi, sans le savoir, par des profs résistants pour transporter des messages cachés dans du beurre, que je devais livrer (nous étions en période de restriction et manquions de tout) de la cantine du collège au lycée, c'est-à-dire d'un réseau de résistants à un autre. J'avais dû être choisi pour mon flegme et mon tempérament déterminé, qui plus tard semble avoir impressionné les Anglais !

Dénoncé par la milice, sans savoir pourquoi, il est caché par un voisin, un officier italien qui, le soir même, l'habille d'un uniforme italien et le dépose en pleine nuit à deux heures de route de Tunis, près des lignes anglaises.

Effaré, ne comprenant rien, seul, terré dans un trou, je tombe de sommeil quand au matin, je sens le canon froid d'un fusil sur ma tempe. C'est un soldat anglais, hindou, avec son turban, qui me prend pour un soldat italien. Je suis arrêté, interrogé. Les Anglais comprennent enfin qui je suis et me demandent ce que je veux faire, je réponds sans hésiter : entrer dans l'aviation.

"L'Angleterre avait besoin de personnel navigant. C'est ainsi que tout a commencé." »

Afin de témoigner sur ces années difficiles il sera très actif dans les associations d'anciens combattants notamment comme président de l'Association des Français Libres et amis de l'Hérault.

Titulaire de nombreuses décorations il est chevalier de la Légion d'Honneur.